



CHANCELLERIE D'ÉTAT

BUREAU DE LA

COMMUNICATION

## Une exposition destinée à mieux faire connaître la Vipère péliade de la Vallée des Ponts-de-Martel

Le Département de la gestion du territoire communique :

- Afin de faire connaître les reptiles de la Vallée des Ponts aux habitants de la région, le Service de la faune du canton de Neuchâtel et le karch (Centre de Coordination pour la Protection des Amphibiens et des Reptiles de Suisse) mettent sur pied une exposition avec présentation d'animaux vivants, mettant à l'honneur tout particulièrement la Vipère péliade. Son inauguration aura lieu mardi 28 août aux Ponts-de-Martel. Des visites pour les écoles seront organisées les 29, 30 et 31 août 2007.

### Reptile le plus rare du canton de Neuchâtel

- La Vipère péliade est un serpent menacé de disparition dans le Jura suisse. C'est le reptile le plus rare du canton de Neuchâtel. Autrefois présente dans le Val-de-Travers et la Vallée de la Brévine, la Péliade ne vit aujourd'hui plus que dans la Vallée des Ponts-de-Martel. C'est la seule population de Suisse qui soit entièrement inféodée au milieu marécageux (tourbière). Serpent venimeux, discret et craintif, la vipère péliade n'attaque jamais l'homme.

Plus de la moitié des Péliades des Ponts-de-Martel sont entièrement noires, les autres étant brunes ou grises avec un zig-zag foncé sur le dos. Suivant l'enneigement, les Péliades sortent d'hivernage en mars-avril, et s'accouplent au mois de mai. Au mois de septembre et une année sur deux, les femelles mettent au monde 8 à 10 jeunes d'une vingtaine de cm, entièrement formés et prêts à passer l'hiver.

### Deux grands terrariums et plusieurs espèces de reptiles

L'exposition préparée par le karch et le Service cantonal de la faune présente des Vipères péliades vivantes, dans deux grands terrariums installés à la salle communale des Ponts-de-Martel. Son but est de mieux faire connaître ces animaux aux habitants de la région et aux écoles. Longtemps persécutées par méconnaissance, les vipères ont disparu de nombreuses régions et sont aujourd'hui protégées.

Par le biais de photographies, les visiteurs auront également l'occasion de faire connaissance avec les autres reptiles du canton de Neuchâtel, soit la Vipère aspic, la Couleuvre à collier, la Coronelle lisse, le Lézard vivipare, le Lézard des murailles, le Lézard agile et l'Orvet. Ceux qui le souhaitent pourront même porter une Coronelle lisse, petite couleuvre non venimeuse.

### **Des visites pour les écoles**

Pour les classes d'écoles de la région, il est prévu des visites guidées les 29-30 et 31 août, qui seront axées sur la biologie de ces animaux et proposeront des activités didactiques adaptées aux élèves.

Il sera ainsi possible aux élèves d'observer en terrarium la Vipère péliade, une habitante des marais, ainsi que la Coronelle lisse, une petite couleuvre présente sur les pentes sèches du Jura.

- **Inauguration exposition, mardi 28 août à 16h00 au Centre Polyvalent du Bugnon, Les Ponts-de-Martel.**

**Pour de plus amples renseignements :**

**Arthur Fiechter, chef du Service de la faune, tél. 032 889 67 70.**

**Jean-Claude Monney, responsable du Karch, tél. 079 247 73 33.**

Neuchâtel, le 24 août 2007